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Amt Lebus 13. November 2023 
Stadt Lebus 

Niederschrift  
über die Sitzung des Sozialausschusses Lebus  

 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 19.10.2023 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:15 Uhr 

Sitzungsort: Kulturhaus, Kietzer Chaussee 1, 15326 Lebus 

Anwesend: 
 
Ausschussvorsitzende 
Frau Irena Neumann    
 
Mitglieder 
Herr Sven van Dyk    
Frau Christin Fritz    
Herr Wolfgang Gerlach    
 
Sachkundige Einwohner 
Frau Cordelia Bechmann    
Frau Birgit Müller    
 
Bürgermeister 
Herr Peter Heinl    
 
Stadtverordnete 
Frau Britta Fabig    
Frau Bärbel Reichardt   Protokollantin 
Herr Urs Walter    
 
Geladene Gäste 
Frau Maren Nickel    
 
Amtsverwaltung 
Herr Sebastian Fröbrich    
Herr Christian Heinl    
 

Nicht anwesend: 
 
Mitglieder 
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Herr Dr. Joachim Naumann    
 
Sachkundige Einwohner 
Herr Martin Thiel    
 
Stadtverordnete 
Herr Enrico Bonack    
Herr Detlev Frye    
Herr Frank Guderian    
Herr Dr. Albrecht Horzetzky    
Herr Rainer Janz    
Herr Andreas Weber    
 
Vorsitzender des Ortsbeirates Mallnow 
Herr Andreas Böttcher    
 
Vorsitzender des Ortsbeirates Schönfließ 
Herr Maik Golze    
 
Geladene Gäste 
Frau Andrea Perlwitz    
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Zur Geschäftsordnung 
   1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
   1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 27.04.2023 
   1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 27.04.2023 
   2. Einwohneranfragen 
   3. Beratung zur Kinder- und Jugendarbeit Lebus 
   4. Sonstiges 

Nicht öffentlicher Teil 

   5. Einwendungen gegen die Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 27.04.2023 
   6. Auswertung der Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 27.04.2023 
   7. Beratung Entgeltsatzung Kulturhaus 
   8. Sonstiges 
 

Öffentlicher Teil 

1. Zur Geschäftsordnung 
 
1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
Die Einladungen sind allen Mitgliedern ordnungsgemäß zugegangen. Beanstandungen werden 
nicht erhoben. 
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1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
Ausschließungsgründe sind gegebenenfalls anzuzeigen. 
 
1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 4 von 5 Sozialausschussmitglieder sind anwesend. 
 
1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 27.04.2023 
Es werden keine Einwendungen gegen die Niederschrift erhoben. Damit ist diese angenommen. 
 
1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 27.04.2023 
Thema offene Nutzung Sportplatz für Jugendliche und Bürger wurde aufgegriffen 
Angebot von Hr. Maack an die Jugendlichen, bei telefonischer Anmeldung, den Sportplatz zu 
nutzen, wurde nicht angenommen 
Hr. S.v.Dyk:  spricht Förderprogramm „Zusammenhalt“ und den Standort der geplanten Fit-
nessgeräte an 
 
Wann findet Gespräch mit BW Lebus und Verwaltung statt?  
 
Klärung zum Standort der geplanten Fitnessgeräte wurde diskutiert 
 
Hr. Fröbrich:  noch kein Antrag für Fördermittel gestellt, da kein Konzept mit Kostenschätzung 
vorliegt, ist für nächstes Jahr geplant 
BM:   16.11.2023 17 Uhr 
 
2. Einwohneranfragen 
keine 
 
3. Beratung zur Kinder- und Jugendarbeit Lebus 
Frau Nickel wurde eingeladen, um über die Zusammenarbeit Burgschule und Kinderring Neu-
hardenberg im Jugendhaus zu berichten 
 
Frau Nickel: spricht Brandschutzkonzept an und erklärt die eingeschränkte Nutzung, derzeit 
für max. 12 Kinder in der unteren Etage, warten derzeit auf die Baugenehmigung 
 
Kinderring Neuhardenberg ist Kooperationspartner der Burgschule Lebus 
bieten im Jugendhaus 3 Töpferkurse und offene Nachmittagsgestaltung sowie Ferienbetreuung, 
die sehr gut angenommen wird, an 
 
konnten eine Auszubildende für 20h gewinnen, die eine Fachkraft in der Präsenzzeit unterstützt  
Wo liegt mein Schwerpunkt? = Arbeit mit Burgschule = weiterführende Schule 
Angebot für Jugendliche kann nur durch mehr Personal abgedeckt werden 
Hr. Gerlach: spricht Kosten an, besonders durch Erarbeitung eines Brandschutzkonzeptes, be-
kräftigt die Überlegung die Verlegung ins Kulturhaus 
Fr. Nickel: KH keine optimale Kinder-und Jugendarbeit möglich 

- Verkehrslage ungünstig 
- Nutzung Amtsgarten dann schwierig 
- Kosten für Umbau und Neueinrichtung wesentlich hö-

her 
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Hr. Fröbrich: nach Brandschutzkonzept, Einbau einer Glastür notwendig, daher kostengünstig 
mit Schulleiterin Frau Perlwitz gesprochen, die den derzeitigen Standort befürwortet (Nähe zur 
Schule) 
sieht einen großen Vorteil für Lebus und gutes Angebot für Ganztagsschule 
dazu gab es ein Zusammentreffen und Austausch mit Partnergemeinden Golzow und Letschin 
Gesetzgeber schreibt Ganztagsangebot der Schulen ab 2026 vor 
sieht Busbetreuung im nächsten Jahr, durch Wegfall von Personal, gefährdet 
wichtig Zusammenarbeit mit Frau Nickel und Schule, sehr gute Absprachen mit allen Beteiligten  
müssen uns Gedanken über Personal und Finanzierung machen, notwendig mehr Geld in die 
Hand nehmen 
Alternative, Personal selbst einstellen, Kosten dann aber doppelt so hoch 
in Lebus sehr gute Schul-und Sozialarbeit 
Fr. Neumann: Sportplatz Treffpunkt für ältere Jugendliche? 
Frau Nickel: Pavillon od. Unterstand für Treffen aufstellen, Jugendliche haben Bereitschaft zur 
Mithilfe angeboten 
 Pilz attraktiver machen und WLAN verlegen 
 spricht schlechte Beleuchtung im Hohlweg an 
 
Da mehrmals der Wunsch geäußert wurde WLAN am Pilz zu verlegen, bitte ich das Amt zu prü-
fen, ob es möglich ist und welche Kosten entstehen. 
 
Bitte um Prüfung und Möglichkeiten der Beleuchtung auf der Zuwegung zwischen Schule und 
Jugendhaus. 
 
Kita 
Frau Neumann: bittet die Mitglieder des Sozialausschusses den Neubau der Kita zu bekräftigen 
und fordert den Finanzausschuss und die Kämmerei auf, erforderlichen Mittel zur Weiterfüh-
rung des Projektes zu gewährleisten 
Hr. Heinl: ohne Fördermittel können wir nicht bauen, Eigenmittel und 4,6 Mio. Ausgaben mit 
100% Förderung im Haushalt einstellen 
Kämmerei überprüft alle Möglichkeiten 
 
4. Sonstiges 
Hr. Fröbrich: Digitalisierung der Schule geht zügig voran 
Hardware angeschafft, insg. 156.000€ Ausgaben davon 121.000€ aus Mittel Digitalpakt 3  
Geld für Anschaffung von 2 digitalen Tafeln, 1 Tafel 6.800€ 
geplant jedes Jahr eine weitere Tafel anzuschaffen und durch Fördermittel finanzieren 
 
informiert über Trägerwechsel der Kita Kirchenmäuse, jetzt Verband der Evangelischen Kirchen 
Oder Spree 
 

 

Irena Neumann 
Vorsitzende 
des Sozialausschusses Lebus 
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